Universidad Veracruzana

5º Foro Internacional sobre Civilidades:

~ ESPACIOS DE VIDA ~



Miércoles 17, Jueves 18 y Viernes 19 de abril de 2013



Convocatoria para Ponencias 2013

Dr. Horacio González Coordinador de la Organización del Foro horacio50@gmail.com

El Foro

Durante los últimos cuatro años, una vez al año, nos hemos reunido aquí en Xalapa, capital del Estado de Veracruz, en la costa mexica del Golfo de México, para analizar y discutir el tema general de la civilidad.

La reunión ha sido concebida como un pequeño Foro en el cual un reducido número de académicos presentan escritos que buscan contribuir a la comprensión de esas maneras y formas de convivencia que dan lugar al proceso de civilización tal y como fue teorizado por Norbert Elias.

El Tema: Espacios de Vida

El concepto de *Civilidad*, aunque presente dentro de los diferentes discursos sostenidos en Europa antes del siglo XVI, fue elevado a su estatuto de punto de referencia social por el libro de *Erasmo de Rotterdam De Civilitas Morum Puerilium* publicado en 1530.

La puesta en relieve del concepto de *Civilidad* parece haber acompañado una lenta diferenciación de los espacios de convivencia. Alrededor del principio del siglo XVI, las casas residenciales de comerciantes, nobles, y terratenientes ya habían empezado a diferenciar, de manera lenta y general, sus espacios internos: cocinas, comedores, dormitorios y salones, estos últimos se convertirían, con el tiempo, en las 'salas de estar'.

Los espacios interiores diferenciados de las residencias europeas empezaron a ser asociadas no sólo con actividades humanas diferenciadas, por ejemplo, comer y convivir, sino, también, con esas maneras que eran socialmente recomendadas para la realización de esas actividades. *La Civilidad*, como fue pensada por Erasmo, empezó a diferenciar las maneras en términos de espacios diferenciados.

Contenidos, Extensión y Formato de las Ponencias

Las ponencias deben ser originales e inéditas. Es decir, las ponencias no deberán haber sido publicadas antes en ningún medio, ni bajo formato alguno. La extensión de los escritos deberá ser de entre 8 páginas mínimo, y 15 páginas máximo tamaño carta, en Time New Roman tamaño 12, con un interlineado de 1.5.

Las ponencias deberán estar acompañadas de un resumen de 200 palabras máximo, y por un conjunto de no más de cinco de Palabras Clave.

La primera página del escrito deberá indicar el título de la ponencia, el nombre o nombres de los autores, la adscripción y dirección institucional del autor o autores, y un correo electrónico para contacto y correspondencia.

Las ponencias deberán ajustarse al formato de la revista electronica *SubjeCivitas: www. subjecivitas.com.mx*

Los resúmenes y las ponencias deberán ser enviadas a la Coordinación de la Organización del Foro: **horacio50@gmail.com**

- * Las ponencias presentadas en el Foro serán publicadas en SubjeCivitas.
- * Fecha límite de recepción de resúmenes: 1 de marzo de 2013.
- * Fecha límite de recepción de ponencias en extenso: 4 de abril de 2013.